

Au fil de l'Évangile du 4 janvier : à quatre heures de l'après-midi.

Commentaire de l'Évangile du 4 janvier : "Nous avons trouvé le Messie (qui signifie Christ)". Suivre le Seigneur n'est pas un devoir ou une imposition. C'est la conséquence logique d'un cœur qui se sent aimé et qui a besoin de partager et de transmettre cet amour aux autres.

Évangile (Jn 1,35-42)

Le lendemain, Jean se trouvait encore là, avec deux de ses disciples. Regardant Jésus qui passait, il dit : " Voici l'Agneau de Dieu ! " Les deux disciples l'entendirent parler, et suivirent Jésus. Jésus, s'étant retourné, et voyant qu'ils le suivaient, leur dit : " Que cherchez-vous ? " Ils lui répondirent : " Rabbi (ce qui signifie Maître), où demeures-tu ? " Il leur dit : " Venez et vous verrez. " Ils allèrent donc, et virent où il demeurait, et ils restèrent auprès de lui ce jour-là. C'était environ la dixième heure.

Or, André, le frère de Simon-Pierre, était l'un des deux qui avaient entendu la parole de Jean, et qui avaient suivi Jésus. Rencontrant d'abord son frère Simon, il lui dit : " Nous avons trouvé le Messie ! " (ce qui signifie Christ). Et il l'amena à Jésus. L'ayant regardé, Jésus dit : " Tu es Simon, le fils de Jean : tu seras

appelé Céphas ! " (ce qui signifie Pierre).

Commentaire

L'Évangile que l'Église nous invite à considérer aujourd'hui raconte la vocation des premiers disciples, dont celle de Jean lui-même. L'appel de Dieu à le suivre est un moment de grâce particulière, qui inonde le cœur de l'apôtre. En effet, bien que le texte ait été écrit à la fin de sa vie, saint Jean rapporte le moment exact où cette rencontre avec Jésus a eu lieu.

Commentant cette scène, saint Josémaria note que Jean " raconte cette première conversation avec le charme de la chose jamais oubliée. 'Rabbi -ce mot signifie Maître- , où demeures-tu ?' 'Venez et voyez' leur dit-il. Ils allèrent donc et virent où il

demeurait et ils restèrent auprès de lui ce jour-là ". (1)

Cet épisode nous montre encore une fois comment l'appel à suivre le Seigneur va de pair avec la mission de faire connaître celui qu'ils ont vu et connu. Ce n'est pas un devoir ou une imposition ; c'est la conséquence logique d'un cœur qui se sent aimé et qui a besoin de le partager et de le transmettre aux autres.

[1] Saint Josémaria Escrivá, Quand le Christ passe, n° 108.

Pablo Erdozán // Photo : Jordan Hile - Unsplash

opusdei.org/fr-be/gospel/au-fil-de-levangile-du-4-janvier-a-quatre-heures-de-lapres-midi/ (29/01/2026)